

Diputada Morales critica el sistema Crédito con Aval del Estado y aboga por un instrumento más eficiente

En Magallanes son más de 3 mil 400 personas con deuda del Crédito con Aval del Estado (Cae), de ellos más de mil, no terminaron sus estudios. A este balance realizado por la Fundación Sol, se suma la cifra entregada por Tesorería que da cuenta que 1.199 alumnos enfrentaron retenciones durante su Operación Renta debido a deudas estudiantiles.

Específicamente por el Crédito con Garantía Estatal fueron 205 las personas afectadas, acumulando

una retención total de 32.663.232 pesos. En cuanto al crédito solidario, 994 estudiantes vieron retenidos sus fondos por una suma total de 253.657.573 pesos.

Es en este contexto, que la diputada Javiera Morales abordó la problemática del Cae, señalando que, si bien este sistema permitió que muchos estudiantes accedieran a la educación superior, ha generado dos grandes problemas que requieren atención urgente. El primero, es el impacto fiscal que ha tenido el Cae en las

arcas del Estado. Morales explicó que, debido a las altas tasas de morosidad, el fisco ha tenido que destinar una cantidad significativa de recursos para cubrir los pagos de los créditos, tanto en intereses como en capital, que los estudiantes no han podido saldar. "El fisco ha desembolsado billones de pesos para cumplir con los compromisos del Cae, desviando recursos que podrían destinarse a otras necesidades", subrayó.

El segundo problema radica

en la situación económica de los deudores. Morales destacó que una gran parte de ellos, cerca del 60%, gana menos de 750 mil pesos mensuales, lo que dificulta el cumplimiento de sus obligaciones crediticias. Esta situación no sólo les impide pagar su deuda, sino que también les cierra puertas a otros aspectos fundamentales de su vida, como acceder a créditos hipotecarios.

Ante este escenario, la diputada Morales reiteró la importancia de avanzar hacia un sistema

de financiamiento de la educación superior más eficiente y con mayor responsabilidad fiscal.

Sobre esta materia, el seremi de Educación, Valentín Aguilera Gómez, dijo que el gobierno presentará un proyecto para modificar el sistema de financiamiento de la educación superior antes del próximo ejercicio presupuestario. Aquello implicará una modernización del sistema de financiamiento y una solución para aliviar a las y los deudores sobre todo del Cae.